

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
301-54-54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
B. 6.389 --- 1958

LA VANGUARDIA

ESPAÑOLA

PRECIO DE ESTE
EJEMPLAR: 15 Pesetas
Sobretasa aérea: 1 peseta

Director: Horacio Sáenz Guerrero

SABADO, 22 de octubre 1977

PRECIOS DE SUSCRIPCION

| | |
|--|-------|
| Barcelona. Un mes ... | 409 |
| Provincias. Trimestre ... | 1.227 |
| Provincias. Trimestre por avión ... | 1.565 |
| Extranjero ... | 2.894 |
| Portugal, A. N. d. o. r. a., Gibraltar, Filipinas, México, Venezuela y Paraguay. Trim. ... | 1.265 |
| Rep. Dominicana, Cuba, El Salvador, Costa Rica y Chile. Trimestre ... | 2.644 |

Acuerdo político-económico en la Moncloa

El presidente del Gobierno consultará a empresarios y sindicatos el lunes, y el martes se firmará definitivamente el acuerdo

Madrid, 21. ("La Vanguardia".) — El martes próximo a las dos de la tarde se firmará en el Palacio de la Moncloa los acuerdos económicos y posiblemente los políticos a los que se ha llegado en las reuniones de la "Cumbre de la Moncloa" entre el Gobierno y los partidos del país con representación parlamentaria, según comunicó a los medios informativos el vicepresidente del Gobierno para Asuntos Políticos, señor Abril Martorell, al final de la última reunión que mantuvieron a lo largo de todo el día de hoy entre el Gobierno y los dirigentes políticos de la oposición.

El ministro de Economía, señor Fuentes Quintana, leyó el siguiente comunicado como punto final de los trabajos de la cumbre política y económica:

«En el día de hoy se ha llegado a un acuerdo concreto sobre el panorama económico por parte de todos los partidos políticos con representación parlamentaria presentes en la reunión celebrada en la Moncloa.

En dicho acuerdo, formulado en un texto de cuarenta páginas, se contemplan, además de las medidas de saneamiento económico, las necesarias reformas que deben realizarse para encauzar nuestra economía y sociedad hacia un futuro de libertad y progreso.

Los asistentes a la reunión han decidido que el texto del acuerdo suscrito conjuntamente por todos se presente

en las Cortes, produciéndose en el transcurso de la sesión que se convocó al efecto las intervenciones de los distintos partidos con su correspondiente explicación sobre la firma del acuerdo. Esta sesión se realizará con independencia de que las disposiciones con carácter de ley que sea considerado necesario incluir en el acuerdo, y cuyos criterios generales se contienen en el mismo, se vayan considerando por las Cortes en el normal desarrollo de sus trabajos dentro del marco reglamentario establecido.

Finalmente, los representantes de los partidos políticos presentes en relación con el acuerdo, han recomendado que el Gobierno convoque a los sindicatos, y organizaciones empresariales de ámbito nacional más significativos en este momento.

des y optimistas por los acuerdos firmados. El presidente Suárez valoró la «cumbre» y sus acuerdos «como un esfuerzo solidario de todos los partidos del país. Esto servirá para consolidar la democracia y colocar a España en una situación más justa y más deseable», declaró el presidente a la salida de la reunión de esta tarde.

La sesión de trabajo de hoy se inició a las once de la mañana y terminó a las diez de la noche. Los dirigentes de los distintos partidos con representación parlamentaria y los miembros del Gobierno discutieron hasta las siete de la tarde las reformas políticas en materia de orden público, llegando a acuerdos importantes.

A partir de las siete de la tarde se leyó y se examinó un documento económico de cuarenta folios, redactado previamente por los técnicos económicos de cada organización política presente en las conversaciones.

Reacciones a un acuerdo

Todos los dirigentes políticos, a excepción de Fraga, se manifestaron acor-

(Continúa en la página siguiente)

Barcelona: El paro de las gasolineras fue prácticamente total

Patrones y trabajadores intentarán resolver hoy el conflicto

La práctica totalidad de las estaciones de servicio pararon ayer en Barcelona. La huelga fue total en la ciudad —las cifras facilitadas por la CNT hablan de un 95 por ciento de gasolineras paradas— y mayoritaria en la provincia, discrepando los porcentajes del paro. Mientras los empresarios lo sitúan en el 50 por ciento, la CNT afirma que fue del 85 por ciento, impresión esta última corroborada por las versiones facilitadas por nuestros corresponsales.

Para esta mañana está prevista una nueva reunión entre trabajadores y empresarios para tratar el asunto. Si se logra un acuerdo, la central sindical está dispuesta a dar por terminada la huelga. El paro de ayer apenas registró incidentes dignos de destacar.

(Información en página 19)

Aparecen explosivos en las celdas que ocuparon Baader y sus compañeros

En otros lugares de la penitenciaría de Stammheim se han descubierto también armas de distintos tipos, y diversos sistemas de comunicaciones

Bonn, 21. (Crónica de nuestro redactor.) — Tras del drama, los escándalos. Apenas pasada la conmoción de todo el asunto de los secuestros de Hanns Martin Schleyer y los pasajeros del vuelo Palma-Francfort (Lufthansa) parece seguir ahora en la R.F.A. una oleada de escándalos: ayer dimitió el ministro del Interior de Baden-Württemberg, hoy ha sido hallado buena cantidad de explosivos en el pabellón de los terroristas en la penitenciaría de Stammheim, se ha revelado que el canciller Schmidt ha sido amenazado de muerte por el "Comando Hausner" y parece confirmarse que un ayudante del abogado Croissant planeó el secuestro de Schleyer en Colonia.

Hasta la hora de escribir estas líneas lo único que no ha dado aún resultado ha sido la gran batida dada por la policía en todo el país contra los 16 terroristas que se cree, que han ejecutado los últimos atentados y secuestros en el país. Millares de indicaciones dadas por la población así como los ininterrumpidos controles de la policía en calles, carreteras y autopistas no han adelantado a los policías lo más mínimo.

¿PRISION O FORTIN?

Hoy se ha comprobado —una vez más— que la galería de los terroristas en la penitenciaría de Stammheim (Stuttgart) era casi una central de los nihilistas. No sólo han aparecido con los suicidios del martes armas de fuego y blancas, aparatos de radio y «sistemas de comunicación» entre las celdas, sino que ahora ha sido encontrada en la misma galería de los nihilistas 270 gramos de explosivos en polvo y en la celda de Irmgard Möller —la suicida frustrada— un escondrijo en la pared con un auricular de radio y en su tocadisco (porque los presos de la banda Baader-Meinhof tenían en sus celdas desde biblioteca y tocadiscos hasta hornillos de café y alimentos recibidos desde la calle) un espacio «secreto» lo suficientemente grande como para haber guardado allí dentro una pistola.

La pólvora explosiva ha sido hallada en un agujero de la pared —tapado con la plancha del zócalo— en una celda que hace un año había ocupado Pohle (canjeado por Peter Lorenz y detenido en Atenas nuevamente el año pasado) y que después ha estado destinada a la reunión de los presos de la banda encarcelada en Stammheim. El único comentario a las escandalosas condiciones de seguridad imperantes en el establecimiento ha sido el de un abogado: «Cuán oportunamente ha dimitido el ministro del Interior...»

MAS ACUSACIONES

Esta mañana la policía ha comunicado también que en el automóvil del abogado Nwerla —uno de los ayudantes de Klaus Croissant— ha sido encontrado un plano que corresponde perfectamente con la operación secuestro de Hanns Martin Schleyer, en Colonia, el pasado 5 de septiembre. Muy prudente en sus afirmaciones, la policía se ha limitado a decir «que el plano podría ser el del secuestro del industrial...»

Mientras tanto, desde Francia informan que la autopsia ha revelado que Schleyer murió de tres balazos en la cabeza y que, por lo menos poco antes de su muerte, estuvo al aire libre. En su ropa se han encontrado huellas de tierra y plantas de jardín.

Los primeros intentos de esclarecer los suicidios de Baader, Raspe y Ensslin en Stammheim han fracasado al negarse Irmgard Möller a hacer cualquier declaración sobre los hechos. Tampoco han aparecido las presuntas cartas de Ensslin escritas como «adiós» antes de su suicidio.

GRANDES MEDIDAS DE SEGURIDAD CON SUÁREZ

Las medidas de seguridad adoptadas por Alemania a raíz de todos estos sucesos (los secuestradores de Schleyer no sólo han amenazado de muerte al canciller, sino que han anunciado una campaña de destrucción de toda la industria alemana en y fuera de la RFA), son extraordinarias y van desde la protección de los bienes y representaciones alemanas en el extranjero, supercontrol de los viajeros aéreos (un sólo bulto de mano a bordo del avión, identificación de los viajeros y de su equipaje al embarcar, registro minucioso de todas las maletas y paquetes, etcétera) hasta la próxima visita del jefe del Gobierno español —Adolfo Suárez— a Bonn. Para este acontecimiento se han anunciado unas medidas de seguridad totalmente sin precedentes en las visitas de los políticos españoles a la capital federal. — Valentín POPESCU.

El presidente Tarradellas se entrevistó con el teniente general Gutiérrez Mellado

Hoy será recibido por Su Majestad y por Adolfo Suárez

Madrid, 21. ("La Vanguardia".) — La primera jornada completa en España del presidente de la Generalitat de Cataluña la ha ocupado en realizar una serie de visitas protocolarias, entre las que cabe destacar la realizada al vicepresidente para Asuntos de la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado. El señor Tarradellas visitó también al presidente del Tribunal Supremo y a los de las Cortes, Senado y Congreso.

El presidente Tarradellas se retiró a las siete y media de la tarde. Mañana, el señor Tarradellas será recibido por Su Majestad el Rey y previamente mantendrá una entrevista con el presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, quien es posible que asista el lunes, en Barcelona, a la toma de posesión del presidente de la Generalitat.

«El presidente Tarradellas es un hombre que sabe decir no, que tiene perfectamente claro el concepto de autoridad, y que sabe perfectamente también, delimitar los campos de competencia de los parlamentarios, en su facultad de legislar, de donde empieza el poder ejecutivo», manifestó a «La Vanguardia» don Antonio Pedrol Rius, testigo de excepción en la entrevista mantenida por el honorable Josep Tarradellas con el presidente del Tribunal Su-

premo, don Angel Escudero del Corral. En círculos cercanos al Palacio de Justicia se comentaba el orden que mantenía el presidente de la Generalitat en sus visitas de Madrid, acudiendo, en primer lugar, a visitar a la primera autoridad militar ejecutiva, el vicepresidente para Asuntos de la Defensa, teniente general don Manuel Gutiérrez Mellado; a continuación, al presidente del Tribunal Supremo, para terminar con los presidentes de las Cortes, Senado y

Congreso, en un claro ordenamiento de lo que son los poderes ejecutivo, judicial y legislativo, «que definen al presidente Tarradellas como hombre más práctico que teórico», según manifestó una alta personalidad cercana al Tribunal Supremo.

Visita a Gutiérrez Mellado

El presidente de la Generalitat inició su jornada de trabajo en Madrid a las

(Continúa en la página siguiente)

Madrid: El metro subirá dos pesetas

Socialistas y comunistas protestan por el aumento

Madrid, 21. — En un próximo consejo de ministros se aprobará el incremento de las tarifas de los billetes del Metro de Madrid en dos pesetas, con un aumento posterior, en el plazo de seis meses, de una peseta, lo que representará en total una elevación del 50 por ciento.

En los últimos siete años, los aumentos de tarifas en el metro de Madrid han correspondido al mes de julio de 1970 se elevó a 3 pesetas el billete simple, agosto de 1972 (subió a 4 pesetas), agosto de 1974 (a 5 pesetas) y agosto de 1976, cuando se incrementó a 6 pesetas el billete simple.

Según cifras facilitadas por el metro de Madrid a Europa Press, en el período de enero a septiembre de 1977, el porcentaje de viajeros del Metro madrileño ha sido de un 71,38 por ciento con billete simple; un 12,75 por ciento con billete de ida y vuelta; un 10,64 por ciento con billete de festivo; un 5,22 por ciento con abono semanal y un 0,01 por ciento con abono mensual.

PSOE, PCE, PTE, ORT y PSP han difundido un comunicado firmado conjuntamente en el que expresan su protesta por el anuncio de la Junta Superior de Precios respecto a la autorización de la subida de las tarifas del metropolitano madrileño en 2 pesetas. Según estos partidos, la subida anunciada repercute en el desarrollo inflacionista de la economía y recae sobre la situación económica de los trabajadores madrileños, así como de los sectores populares, usuarios mayoritarios del Metro.

Los partidos firmantes expresan su deseo de «llamar la atención de las autoridades públicas para que no se tome una decisión precipitada (nacionalización, municipalización, etcétera) que comprometa y dificulte soluciones futuras», y propugnan la formulación de una comisión que investigue la situación en que se encuentra la compañía del metropolitano, con participación de partidos políticos y centrales sindicales. — Europa Press.

Falta el concurso de todas las fuerzas sociales para afrontar la crisis económica

Declaración pública de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Barcelona

El pleno de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Barcelona ha hecho pública una declaración en la que, después de indicar que ha venido solicitando reiteradamente la adopción de medidas para enderezar la economía española, hace referencia a los principales problemas que la han situado en la actual coyuntura de extrema gravedad y apunta las decisiones que, a juicio de la Corporación, deberían tomarse para afrontar esta situación.

En la declaración, se indica que es preciso el concurso decisivo de todas

las fuerzas económicas, políticas y sociales para salvar la situación, así como la mejora de la productividad a todo nivel y la concienciación sobre el alcance real de la crisis. Estima asimismo que la disminución del paro ha de constituir un objetivo fundamental de la política económica; que la lucha contra la inflación es también prioritaria, si bien puede resultar ineficaz y arriesgada una política monetaria restrictiva; que se precisan inversiones del sector público destinadas al desarrollo de planes de equipamientos sociales y que la política fiscal debe tener como meta la justa distribución de la carga tributaria y el incentivo de la inversión productiva. Desde el punto de vista de Cataluña, aboga por la reconsideración de la estructura del gasto público, que deberá implicar su descentralización, y la urgencia de dotar a la Generalitat por parte de la Administración Central para que pueda financiar los servicios estatales que se le transfieran.

(Más información en pág. 17.)